
CITTA’  DI  TORINO 
 

CIRCOSCRIZIONE 7 

 

DOC. N. 104            INTERPELLANZA 

 

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO  CIRCOSCRIZIONALE 
 

IL  27 NOVEMBRE 2017   –   ORE   19,00 
 

Il Consiglio della Circoscrizione 7, convocato nelle prescritte forme nella sala delle adunanze 
consiliari del Centro Civico in corso Vercelli n. 15, alla presenza del Presidente  Luca Deri e dei 
Consiglieri: 
 

ALESSI Patrizia  CRISPO Michele LEMMA Francesca 

AUSILIO Ernesto D’APICE Ferdinando LUVISON Romano 

AZEGLIO Luigi DE SENSI Serenella  MARCHITELLI Gerardo 

BERGHELLI Michele  DERI Luca MARTINO Francesco 

BESSONE Stefania GARIGLIO Giulia MOISO Daniele 

BOMBACI Rosaria GIOVANNINI Domenico SABATINO Silvio 

CAMMARATA Giuseppe LA MENDOLA Giuseppe  

CIACCI Camilla LANTERMINO Davide  

CREMONINI Valentina   

 
in totale con il Presidente n.  23 Consiglieri presenti. 

Risultano assenti i Consiglieri   CHIUMMENTO – PINTO  

Con l’assistenza del Segretario  dr.ssa Miranda PASTORE  

 

ha  adottato in 

SEDUTA PUBBLICA 

 

il presente provvedimento così come indicato nell’ordine del giorno: 

 

OGGETTO:  DIGA DEL PASCOLO: MODALITA’ DI GESTIONE DELLE PARATIE . 
INTERPELLANZA ALLA SINDACA. 

 

 



 

IL CONSIGLIO DELLA CIRCOSCRIZIONE 7 

 

Premesso che le paratie della Diga del Pascolo determinano il livello d’acqua di lunghi tratti 
urbani del Po, della Dora Riparia, della Stura a partire dall’invaso della Confluenza. 

Ricordato che v’è una priorità riconosciuta all’IREN per la gestione delle stesse paratie in 
funzione del prioritario rifornimento idrico alla centrale idroelettrica di Barca/Bertolla ed a tutela 
dello stesso impianto idroelettrico. 

 Ricordato che l’invaso della Confluenza (storica area dei “sabiunè) registra un costante 
processo di insabbiamento con conseguente innalzamento di parte dell’alveo al limite dello stesso 
piano di campagna. 

 L’insabbiamento riduce significativamente la capacità di accogliere i flussi di piena e quindi 
la sua funzione di vasca d’espansione rendendo necessario ed urgente un intervento di asportazione 
degli accumuli sabbiosi/ghiaiosi. 

 Evidenziato che in caso di annunciate forti precipitazioni solo la tempestiva apertura delle 
paratie consente di abbassare gradualmente il livello d’acqua in lunghi tratti urbani dei tre fiumi 
aumentandone la capacità di accogliere l’acqua in arrivo. 

 Evidenziato che la ritardata apertura delle paratie oltre ad aumentare il rischio di esondazioni 
in Città finisce per imporre un’apertura rapida che innesca un “effetto onda” dannoso per il tratto 
spondale verso San Mauro. 

 

INTERPELLA LA SINDACA 

 Sapere se non ritenga necessario stabilire d’intesa con IREN un protocollo di automatica e 
graduale apertura delle paratie con svuotamento dell’invaso in presenza di previsioni meteo di 
precipitazioni abbondanti sui bacini imbriferi che interessano la Città. Le previsioni meteo sono 
oggigiorno affidabili e consentono di anticipare le criticità in arrivo. 

 Sapere se l’Amministrazione ha in previsione un intervento di rimozione degli accumuli 
sabbiosi/ghiaiosi presenti nell’invaso e nell’area antistante la confluenza della Dora. 

 Sapere se è in programma un intervento di rafforzamento/innalzamento della sponda destra 
nel tratto fra Diga del Pascolo e confine con San Mauro che è stata fortemente erosa dalle ultime 
piene; per pochi decimetri di quota si è registrata una fuoriuscita d’acqua che ha portato 
all’allagamento di una vasta area del Parco del Meisino. 

 Sapere se vi è previsione di rafforzamento/innalzamento del tratto d’argine (in matellata) 
antistante lo sbocco della Dora. Anche in questa zona si registra un vasto processo di insabbiamento 
che riduce la portata ed indebolisce le arginature. 

 Sapere quali sono le valutazioni tecniche sulla cosiddetta “spiaggia del Meisino”; all’origine 
l’area è stata realizzata asportandovi il materiale sabbioso per farne una vasca d’espansione del 
fiume. 

 Le piene l’hanno nuovamente ricoperta di sabbia al punto che alcuni volontari l’hanno 
ripulita facendone luogo di ritrovo ma s’è molto ridotta la sua funzione idraulica e la sponda ne 
risulta compromessa ed erosa. 



 

IL CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
Procede alla votazione nei modi di legge.  
 
Il Presidente dichiara approvata tale proposta di deliberazione con il seguente risultato: 
 
Presenti    : n.   23 
Votanti   : n.   18 
 
Astenuti   :  n.    5 (BERGHELLI / BESSONE / BOMBACI / LANTERMINO /  

   LEMMA) 
 
Voti favorevoli  : n.  18 
 
ALESSI / AUSILIO / AZEGLIO / CAMMARATA / CIACCI / CREMONINI /  CRISPO / 
D’APICE / DE SENSI /  DERI / GARIGLIO / GIOVANNINI /  LA MENDOLA / LUVISON /  
MARCHITELLI / MARTINO / MOISO  / SABATINO. 
 
 


